

ELECTION DE LA CONGRÉGATION.

D. Morisset, *Préfet.*
 N. Cinq-Mars, 1^{er} *Assistant.*
 A. Lepage, 2^o "
 P. Villeneuve, *Secrétaire.*

TROISIEME LETTRE.

A Carillon le 26 Septembre 1756.

Madame

Oserois-je vous demander si vous avez eu la bonté de songer à moy pour du sucre d'Erable et du Baume de Canada.

Je vous prie de me le marquer, et de me garder ce que vous me destinez, afin que je puisse l'envoyer par les derniers bâtiments. Marqués moy aussi ce que cela coûte, et j'aurai soin de vous le faire rembourser. Vous devriez aussi me faire part à l'avance de ce que vous désirés que j'écrive à Madame la Duchesse D'aiguillon, afin qu'à mon retour à Montréal, qui sera vers le 20. 8bre. j'écrive par les derniers vaisseaux. Il me paroît que les Ennemis ne veulent pas entreprendre, et la saison est trop avancée pour que nous puissions de notre côté. Il faut se contenter de quelques détachements; et, en dernier lieu, sur 52. hommes, on leur en a tué ou pris 51. Mes respects à vos Dames; Je me recommande à leurs prières. Ne doutez pas de celui avec lequel j'ay l'honneur d'être, Madame, Votre très humble et très obeissant serviteur,

MONTCALM.

A Madame
 Madame de Ste. hélène,
 Supérieure de l'Hôtel-Dieu
 à Québec.

QUATRIEME LETTRE.

Au Camp de Carillon, le 11 8bre 1756.

Je m'en vais, Madame, écrire et à Mr. le Maréchal de Richelieu, et à Madame la Duchesse D'aiguillon, ainsi que vous le souhaitez, et dans les termes les plus forts.

Je vous prie de faire faire vne caisse bien amarrée, pour les six bouteilles de Baume de Canada et pour les dix livres de sucre d'Erable, et adresser l'un et l'autre à Madame de la Bourdonnaye, Conseillère d'Etat, rue St. Dominique à Paris, et faire remettre le tout de ma part chez M. Bigot. Je compte être le 25. à Montréal, et suivre Mr. le Général à Québec; j'aurai alors l'honneur de m'acquitter avec vous, Madame. Je ne puis manquer, ayant confiance en Dieu & aux prières de votre sainte communauté. Je l'assure de mon respect et de celui avec lequel j'ay l'honneur d'être Madame, votre très humble et très obeissant serviteur,

MONTCALM.

A Madame
 Madame de Ste. hélène,
 Supérieur de l'Hôtel Dieu
 à Québec.

Le nouveau candidat de l'Académie va être l'abbé Lacordaire. C'est en vain

qu'il s'est opposé aux vœux de ses amis, a eu qu'un voyageur de tué sur 17,514, ils lui ont obtenu déjà la majorité des 977.

voix, et ce sera la première fois que les annales de ce corps savant auront à enregistrer une élection faite sans intrigue de la part du candidat. L'abbé Lacordaire sera le premier moine qui ait occupé l'un des quarante-deux fauteuils, quoique le fondateur ait été un cardinal. On pense que le pieux Moine déclinera l'honneur de siéger dans les fauteuils enviés par tant d'autres et qui promettent, dit-on, un repos délicieux qui ne se trouve pas ailleurs.

L'éloquent dominicain s'occupe depuis quatre ans à fonder une institution destinée à préparer les jeunes gens à entrer dans le monde et à leur faciliter le choix d'une profession. Dans ce dessein il s'était mis lui-même pendant quelque temps sous la direction du curé d'Arx, près de Lyon, si renommé pour sa sainteté.

CHEMINS DE FER.

Les locomotives en opération sur les chemins de fer français représentent une force de 450,000 chevaux de vapeur égale à la force de 1,900,000 chevaux ordinaires et à celle de 6,300,000 hommes travaillant dix heures par jour.

Il y a dans le monde entier sur les chemins de fer une force de 4,150,000 chevaux de vapeur, et il y en aura 7,100,000 quand toutes les lignes commencées seront terminées. La distance parcourue par toutes les locomotives dans une année est égale à 22,119 fois le tour de la terre, qui a 9,000 lieues, et dans peu d'années elles parcourront 57,320 fois le tour de la terre, ou 6,882 la distance de la terre à la lune, et 15 fois celle de la terre au soleil.

Mr. Stephenson a calculé que le temps épargné par les chemins de fer anglais aux voyageurs dans une année peut s'estimer à 60,000,000 de francs. Mr. Par-donnet directeur de chemin de fer de France a trouvé que le profit réalisé en France de cette manière ne s'élève pas à moins de 37,500,000 francs par année. Il y a 55,000 employés sur les chemins de fer en France et 600,000 dans le monde entier. En outre il y a eu France et en Angleterre seulement 1,000,000 d'hommes employés indirectement aux chemins de fer. Le gouvernement français a fait faire, depuis l'ouverture des chemins de fer, des statistiques qui démontrent qu'il n'est arrivé d'accident mortel qu'à un seul voyageur sur chaque 1,965,555, et qu'il n'y en a eu qu'un par chaque 496,551 de blessé. Depuis 1846 à 1855 il y a eu un voyageur par 355,436 de tué sur les diligences ce qui démontre l'avantage des chemins de fer sous le rapport de la sûreté. En Prusse depuis six ans il n'y

—La chasse est ouverte dans toute la France, et sur tous les points a commencé le massacre des innocents.

Sans prétendre ici faire une statistique exacte de la légion des Nemrods français, légion qui, chaque année, remarquons-le, s'accroît de nouvelles recrues, si nous admettons seulement deux chasseurs par commune, c'est peu, et autant de braconniers, ce qui n'est pas exagéré, nous trouvons pour les 40 mille communes de l'Empire, une armée de 160,000 hommes, c'est-à-dire 80,000 chasseurs réguliers, ou, comme on dirait Constantinople, des *ré-difs* et autre armée d'égal nombre qui en sont comme les *bachi-bouzoucks*.

Or, si nous supposons maintenant que chaque homme a mis à bas seulement deux pièces de gibier pour son début, on ne peut supposer moins sans faire injure à l'habileté d'un chasseur, nous arrivons au chiffre énorme de 320,000 bêtes qui ont reçu la mort dans le seul jour d'ouverture. Quelle hécatombe! Que devient donc la société protectrice des animaux?

Hélas! le plus zélé de ses membres a dû fermer les yeux pour ne point voir; comment sévir contre des essaims de coupables?

DÉCOUVERTE DE M. NEWTON.

Parmi les récentes additions faites au Musée Britannique, se trouvent les antiquités recueillies par Mr. Newton, à Rhodes, à Budrum et à Cnide. Elle se composent de sculptures, ouvrages en terre cuite etc., le tout remplissant 385 caisses.

Les pièces de sculptures et d'architecture qui offrent le plus d'intérêt sont celles du fameux tombeau de Mausole, l'une des sept merveilles du monde ancien. La statue colossale de Mausole qui couronnait le monument a pu être entièrement composée des soixante et trois fragments trouvés. Trois parties de deux des chevaux attelés au char sur lequel il était monté et des morceaux de la frise se trouvent bien conservés.

Les chapitoux, moulures et autres ornements pourront peut-être fournir le moyen de reconstruire le monument.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d., payable immédiatement. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*.

AGENTS.

A Sainte-Thérèse A. Thérien.
 A la Petite-Salle M. N. Couture.
 Chez les Externes . . MM. { P. Doherty.
 { Chs. Baillargeon.
 A. LEPAGE, Gérant.